



# La persistencia ciudadana y la democracia

*Los ciudadanos volvieron a salir a manifestarse. Su agenda es precisa: defender las instituciones democráticas y la pluralidad que propician.*



**Julián Andrade**

Una franja amplia de la ciudadanía está dispuesta a defender la democracia. Es una corriente de opinión que coincide en la necesidad de proteger a las reglas que permiten votar en libertad, las instituciones que propician el equilibrio de poderes y a la propia Constitución.

Son ya tres las movilizaciones ciudadanas para respaldar al INE, a la SCJN y este domingo a la democracia misma.

Dos años de salir a las calles, desde aquel noviembre, cuando la iniciativa para debilitar a las instituciones electorales se discutía en la Cámara de diputados, pero luego para que los ministros de la Corte supieran que contaban con el respaldo ciudadano para realizar su trabajo con independencia, y en estos momentos, en que ya se plantearon los términos de una contienda electoral en la que se definirá si seguirán existiendo los equilibrios en el poder político.

Lo notable, por supuesto es que hay una ciudadanía despierta, que se no se desanima y más bien encuentra motivos para continuar movilizada.